

CULTE DOMINICAL DU 02 JUIN 2024

LA VEILLE DE SON DEPART...

Actes 20 : 7-12

Serge NZALA

De notre thème « La veille de son départ ... », nous retenons deux mots : veille et départ.

Dans son sens strict, veille veut dire un jour qui précède un jour déterminé et dans son sens large, elle signifie une période qui précède les faits.

Par départ, nous comprenons un moment précis de partir, de prendre la direction de sa trajectoire, sa promesse.

La sagesse du monde nous enseigne deux pensées par rapport à la veille du départ qui sont : préparer ses bagages et dormir de bonne heure.

Que s'était-il passé la veille du départ de Paul ?

Trois pensées font objet de notre thème : le long discours de l'apôtre, un jeune homme qui s'endort, une intervention surnaturelle.

1. Le long discours de l'apôtre

Dans Actes 20 : 7, Paul qui devait partir le lendemain s'entretenait avec les disciples jusque très tard (minuit) et nous remarquons de cet entretien qu'il réfute la sagesse du monde la veille de son départ, selon laquelle, préparer ses bagages et dormir tôt doivent être pris en compte. Par conséquent, il prit une autre base, la base biblique de 1 Corinthiens 2 : 4-5.

A l'époque, les chrétiens d'origine païenne ne possédaient pas les Ecritures, ils étaient enseignés oralement et Paul profita de l'occasion pour un long discours. La pédagogie fonctionne avec ses propres bases et les Ecritures, elles, également avec les siennes.

Pédagogiquement, Paul était, par ce long discours, au-delà du normal mais l'énergie spirituelle, la puissance, l'onction lui venait du Saint-Esprit car à la base de son intervention, reposait un fardeau.

Pour rappel, Paul était instruit par un rabbin et par Dieu lui-même selon 2 Corinthiens 12 : 2-4 et de ce fait, il se sentait redevable.

Dans Actes 19 : 1-12, il nous est écrit que Paul s'efforçait de persuader ceux qui l'écoutaient. Paul s'efforçait d'enseigner les gens comme Eutychus... où trouvait-il la force, l'énergie ?

Ce long discours de Paul se termina par un incident majeur, un jeune homme qui s'endormit.

2. Un jeune homme qui s'endort

Le récit sur ce jeune homme commence par la conjonction « or » qui marque une contradiction ou une argumentation d'un autre fait.

Qui fut Eutychus ?

Eutychus fut un adolescent, pour dire un inactif dans la vie courante ; un jeune homme de 15 à 25 ans environs.

Comment expliquer sa présence là où Paul prêchait pendant des heures ? Était-ce profitable pour lui ?

Dans la Bible, beaucoup de jeunes gens de cette tranche d'âge se sont retrouvés dans des mouvements forts à l'instar de Paul, lui-même, Jean, l'apôtre de Jésus. Ce dernier, jeune, il reçut des grandes révélations de Dieu, l'Apocalypse.

Ce jeune homme, Eutychus, bénéficia non seulement de son âge mais aussi de son nom signifiant fortuné, chanceux. Pour dire, le nom donne le sens à la personne qui le porte ; cependant, il ne profita pas de son nom. Eutychus nous interpelle dans le sens de capitaliser les opportunités qui s'offrent à nous.

Combien regrettent leurs vies passées sans avoir saisi les portes qui s'ouvraient à eux ?

Ce jeune homme se tint au bord de la fenêtre envoyant ainsi un message au prédicateur face à ce long discours. Nombre de récepteurs de message font pareil dans nos cultes. Eutychus est le genre de chrétiens religieux, ceux qui ne sont pas satisfaits. Ceux-là qui viennent au temple à moitié plein de Dieu et à moitié plein d'eux. Eutychus est encore ce genre de frères qui assistent régulièrement aux réunions sans être là en esprit car dormant profondément. Ce genre de chrétiens sont qualifiés de citernes crevassées, écoutant la parole de Dieu mais ne la pratiquant pas.

3. Une intervention surnaturelle

Quelle force, quelle énergie de Paul poursuivant son intervention jusqu'à l'aube ? L'intervention surnaturelle, par le don de miracle, n'était qu'un niveau d'intervention car la parole prêchée était déjà une puissance libérée.

Eutychus réveillé, fut une consolation pour tous, un miracle la veille du départ de Paul. Nous avons besoins des signes, des miracles et Dieu nous apportera consolation dans tout. Jean 9 : 1-3.

Dans quel état, Paul, après un tel succès, continua-t-il son chemin (Actes 20 : 13) ? Combien prions nous pour nos conducteurs ? Dieu seul sait dans quel état, ils accomplissent leurs missions.